

RECICLAR PARA CONSERVAR

En el Parque Nacional Tikal, la unidad de Biología ha estado desarrollando talleres para reciclar papel, con el fin de capacitar a los trabajadores.

Mirtha Cano, bióloga y coordinadora de la unidad de biología de Tikal, informó que gracias al apoyo de la Escuela de Biología de la Universidad de San Carlos de Guatemala y de la administración del parque, se ha logrado capacitar a los trabajadores de Tikal en las técnicas del reciclaje.

El primer taller contó con la participación del personal operativo de Tikal, los cuales fueron capacitados por el licenciado Pedro Pardo, docente de la Escuela de Biología de la USAC.

El segundo taller fue impartido por trabajadores que recibieron el primer taller, impartido al personal técnico del parque, iniciando un ciclo de replicación de contenidos, con el fin de que esta técnica sea conocida por más personas. En ambos talleres fueron capacitadas 25 personas entre trabajadores técnicos y operativos.

También se desarrolló un taller sobre Manejo de Desechos Inorgánicos, el cual fue dirigido al personal técnico y operativo de Tikal. Asimismo se impartió una charla sobre la misma temática en la aldea Socotzal, localizada en el límite Sur del parque.

Estas actividades buscan crear conciencia sobre el uso y reutilización de los recursos, con el fin de evitar el derroche de los mismos y enseñando a realizar buenas prácticas ambientales, que ayuden a la conservación del planeta.



Momento de la preparación de la masa de papel la cual está siendo preparada para el proceso de reciclar.



Trabajadores del parque Tikal en el taller de reciclaje de papel, en la etapa de secado del mismo.

Para más información: Fredy W. Soza Mendoza, Relaciones Públicas y Comunitarias del Parque Nacional Tikal.

Correo electrónico: fredysoza@mcd.gob.gt Telefax: 7861-0255 / www.noticiasdelparquetikal.blogspot.com

TIKAL HACE PRESENCIA EN LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN

El Parque Nacional Tikal, tiene un programa de televisión llamado La Casa de Balam: *Un programa para conocer y valorar nuestro Patrimonio Cultural y Natural*, el cual es transmitido por el Canal 12 de la empresa de cable Telsky, S.A. en el área central de Petén.

La empresa de cable ha colaborado con la cesión en forma gratuita de media hora de programación para la difusión del programa.



Este programa nace de la necesidad de divulgar los valores de Tikal como Patrimonio Mundial Mixto, tal como lo dicta el Plan Maestro de Tikal.

Este proyecto de comunicación ha sido creado, producido y dirigido por Fredy W. Soza, encargado de relaciones públicas de Tikal, con el apoyo de la Dirección General del Patrimonio Cultural y Natural y la administración del parque.

El programa se transmite los martes y viernes de 20:00 a 20:30 horas. A la fecha se han producido 17 programas.

También se ha gestionado la transmisión del programa en el Canal TV Maya, de la Academia de Lenguas Mayas de Guatemala, el cual empezará a transmitir el programa La Casa de Balam a partir del mes de agosto a en la capital del país y al mundo a través de internet.

Es la primera vez que un programa producido en Petén, se transmite en la capital de la República, lo cual es de beneficio para la protección y conservación del patrimonio cultural y natural del país.

TREN DE ASEO EN LAS ESCUELAS DE LAS COMUNIDADES ALEDAÑAS

La administración del parque Tikal, en conjunto con las unidades de Relaciones Públicas y Comunitarias, organizaron un tren de aseo en las comunidades aledañas (Socotzal, El Porvenir, El Caoba y El Capulinar) a Tikal.

Se coordinó con los directores de las escuelas para que los alumnos y maestros recogieran basura dentro y fuera de la escuela, el parque Tikal proporcionó las bolsas y el traslado de la misma al basurero municipal.

GIRAS EDUCATIVAS A TIKAL PARA LAS COMUNIDADES ALEDAÑAS

Como parte de las actividades de valorización del patrimonio, el parque Tikal ha organizado giras educativas para las escuelas de las comunidades aledañas a Tikal.

Un total de 75 niños de la escuela de la comunidad de El Capulinar fueron trasladados a Tikal para disfrutar de una gira educativa. El Parque Tikal proporcionó el bus, así como se gestionó el apoyo del Comité de Guías de Turismo de Tikal, quienes proporcionaron el servicio de guíaje. Tres guías de turismo fueron el apoyo de dicho comité.

De esta manera se ofrece una visión diferente de Tikal a los alumnos, ya que el uso de guías de turismo por parte de excursiones de escolares, en los sitios arqueológicos, fortalece el conocimiento y valorización del Patrimonio Cultural y Natural del país.

Este tipo de apoyo se seguirá dando a las comunidades aledañas en el futuro, en beneficio del Patrimonio Cultural y Natural del Parque Nacional Tikal.